

太工 同窓会報

第13号

昭和58年11月20日

群馬県立
太田工業高等学校同窓会
0276(45)4742

一年回顧

校長 狩野徳司

月・日の経つことは、洵、流れ
る水のようです。

昨年、この会報を借りて、着任
の挨拶を述べたのが昨日のように
思い出されます。

夏の県内大会はノーチード。そ
れが却って幸し、選手が全力を尽
しながらしかも伸び伸びと戦い勝
利を握んだと言われました。
併し、好運だけで勝つことは出
ません。そこには、部長・監督
選手の諸君が一丸となって精進し
たことを忘れてはなりません。
甲子園出場の決った直後、初代

校長の嶋岡先生が早速駆け付けて
くださいました。先生は我がこと

の様に喜ばれ眸を輝しながら、そ
の昔、第一期生の諸君と草莽々の
グランドを整地しながら、何時か
このグランドから甲子園出場選手

を出そうよと語り合った思い出を
語られました。今でもそのときの
感動は忘れられません。

それにしても、同窓生の皆さん
がこの大会に寄せてくださった数
々の御支援は大変なものでした。

紙上を借りて厚く御礼申し上げま
す。

甲子園であげたあの大喚声は、
本校歴史の流れの一駒として深く
皆さんの中脳に刻まれることと思
います。

さて、今年はもう一つ本校にと
つて記念すべき快挙がありました。
それは申しあげるまでもなく、
この夏野球部が念願の甲子園出場
を果したことです。

夏の県内大会はノーチード。そ
れが却って幸し、選手が全力を尽
しながらしかも伸び伸びと戦い勝
利を握んだと言われました。
併し、好運だけで勝つことは出
ません。そこには、部長・監督
選手の諸君が一丸となって精進し
たことを忘れてはなりません。
甲子園出場の決った直後、初代

同窓会々員の皆様へ

副会長 関省三

同窓会々員の皆様におかれましては、益々ご健勝にて、社会人として、学生として、御活躍の事と、ご推察申し上げます。

同窓会も昭和40年生まれの18才であり、会員の皆様方も、社会人としての仕事、学生としての勉学又、家庭に帰れば夫として、父親として本当に忙しい毎日であろうと思います。

そういったひとつの生活のリズムのなかに、同窓会を加えるといふのはなかなか難しい点があるのでしょうか。時によれば私達役員にしてもそういう状況になり、それが、各種役員会への出席率となつて、いると考えます。

同窓会とはいついたいなかに?何の為にあるのか?考えてみようではありませんか。

そして是非共必要性を感じて頂きたいのです。

同窓会の活動と

充実、支部組織の充実等を課題として御報告してまいりましたが、今回の後輩達への支援活動を通じて、忘れかけていた「太田工業高校」を思い出した事と思います。

この機会に「同窓会」に対しまして、今后より一層の会員皆様方の御支援、御協力を、お願い申し上げ、活動の経過と御挨拶といった

ます。将来方向として、同窓会館設立という大きな課題を考え、各方面より検討をしていますが、その会館が、会員相互の親睦を図る場として、在校生の各種会合及びクラブ活動の合宿の場として、効果を発揮出来る施設になると思いまます。昭和37年4月創部以来多くのが夢見た甲子園出場を果した、野球部の為に、会員皆様方には、寄附金集め、応援と大変御苦労をかけ、御努力を頂きました。過去の会報で、会員名簿の充実、支部組織の充実等を課題として御報告してまいりましたが、今回の後輩達への支援活動を通じて、忘れていた「太田工業高校」を思い出した事と思います。

本校創立以来の二十余年の歳月を思ひますと、こうして皆さんがあなたが、各役員会への出席率となつて、いると考えます。

同窓会とはいついたいなかに?何の為にあるのか?考えてみようではありませんか。

そして是非共必要性を感じて頂きたいのです。

同窓会の活動と

創世期を回顧して

岩崎昇

人は人生の歴史の一ピアノアドで最初と終末の事象だけは鮮明に脳裡に記憶されるものである。たとえば小学校の六年の生活を回顧すると一年時六年時の教師の言行出来事のすべてが今なほ明確に記憶に残っております。とくに最初の事象こそ忘れ難いのです。私達がはじめて本校へ登校したのは鳥山地区にあつた廃校されたばかりの金山学園での仮校舎で、建物は老朽化し校地は荒廃しクラブ活動はおろか授業にも支障さえあつた。しかし職員生徒集団の精神的新鮮さ活力は躍如たるもののがあります。しかも職員生徒の心底はどんな生活学習の悪環境にあっても伝統ある既設校に追いつき追い越せり、強力な意欲気迫が漲りその生活学習活動によく具視され真剣そのもので現今から理解するのは困難である。

ものである。仮校舎での数ヶ月の生活こそ本校の創世期の有意義な一時期であつたろう。当時としては最もユニークで近代的な校舎建設の構想も着手されたばかりで原野に立つ竜骨のようなものだった。しかしその中での生活は職員生徒達の大きな心の支えであり、燈火でもあつたようだつた。

通学の不便きわまりない仮校舎での生活も一学期でほぼ終らし、大望の当校舎への移転は二学期早々行われたが、現在のキャンパスは雑草が生い茂りその中に本館と校舎の三分の一が完成していたに過ぎなかつた。第一期生の苦難な生活はこれからはじまつたのです。実習工場の建設もようやく着手されたばかりで実習の授業は座学が中心で授業の進行上不都合な面が非常に大きかつたようだつた。このような事情で実習体育の授業の多半は除草整地工事現場の整理にてられたものです。人力も限界に達し自衛隊市役所の積極的な協力で整地用の大型車が導入されその威力の偉大さに驚嘆し、その偉大な力の源泉を創造する場となる責任と期待を痛感したわけです。このような生徒を取りまく悪環境はかえつて生徒の向上への意欲を高めたようである。クラブ活動学習の成果

も目立つものがあった。運動部の県大会の成果も高い評価を受け、とくに工業科の標準テストでは県内で最高位の成績をあげ意を強くしたものだった。即ち教育的効果を生み出す要因は教師・生徒集団の意欲がすべてに優先することを立証した。當時行われる学校行事はすべて新しく未経験なものでその一つ一つが学校の歴史を形成するものだから職員生徒の英知を駆使した熟考と配慮を必要とした。事にあたつて多面的な考察が有効的な結果を招来したものだった。

実習工場の建設は予期以上急速に進行したが、体育館の建設は遅々として進まず、はたして一期生の在学中の使用が可能なか懸念されたので生徒達は率先して放課後など資材運搬にあたり、フロワーの取り付けはほとんど生徒達の手によるもので現在の体育館は生徒達のほこりにまみれた汗の結晶とも云えよう。忘れ難い建造物の一つであろう。當時職員生徒の心の奥底には学校の歴史の創始者たる自覚と意識がみなぎり、それが創造の辛苦に堪え得る力を生みだしたのだろう。

何んといつても三年間の苦難の生活の結実的な結果は生徒達の期待する未来の幸福に通ずる進路決定

そので学校長をはじめとする職員生徒の取り組みは真剣そのもので労を惜まない努力は大きかった。そもそも本校の設立は高度経済成長に即応したものであったが、当時各企業の従業員の採用にあたってまだ指定校制度があり新設の学校卒業生の受け入れにはきわめて消極的で採用試験に参加することすら非常に困難であった。まず職員が東奔西走して会社訪問をしてその機会を見出しそれから調査書作成というパターンで現在のように会社からの学校訪問が相つぐ時代からはとても想像も出来ないことがある。生徒達も与えられた僅かの機会を取り逃すまいと真剣に取り組み、日頃の練習の結果を十分に發揮し我々の予期する以上の成績をもたらしたものである。今日各企業での本校卒業生の高い評価は実にバイオニヤ精神に満ちた血と汗の結晶であると云つても過言ではない。二十一年の時流れは本校に大きな変改をもたらし、学校全体の氣質も雰囲気も随分変化している。時にはノスタルジアさえ感ずることもあるが、今回野球部の甲子園出場と云う快挙を達成したことは本校の最も偉大な歴史上の一ページとなるだろう。またこれが本校の発展的な転機となるよう心から希望するものである。

転任のごあいさつ

伴場 茂

昭和五十八年度より伊勢崎工業高校に転任することになりました。本校が創立されて全学年の生徒が揃った昭和三十九年度より十九年間本校機械科に在職させていただきました。思えばよくこんな長い間転任もせず本校にお世話をなれどものだと思つてますが、偏方に先生方や同窓生の皆さん、その他関係の方々のおかげであると心に銘じております。ほんとうにありがとうございました。

転任までの数年間同窓会の係をやらされましたので、同窓会の役員の林、関、松原、天ヶ谷、大関、木村の皆さんにはほんとうにお世話になりました。役員の皆さんのお勤めが終つてから持たれる本部役員会も今となつては大変懐かしい思い出となつております。役員が仕事の関係で仲々揃わざるいらしたり、とうとう揃わざりに会が流れてしまつたこともあつたりしました。会員と本部との意志の疎通をどうやって図ろうか、総会に相当する常任幹事会の出席数をどうしたらよせらるか、支部創立の促進をどうしたらよいか等話し合つ

たものでした。同窓会報の発行の大好きな仕事の一つでした。同窓生の数も五千を超える現在では役員

回 想

中里 昌明

の方々の労苦も大変であると思ひますが、本校同窓会の発展のために御努力いただきたいと願つております。同窓会員の皆さんも積極的に役員に協力していただき、太工同窓会をもりたててください。

私も伊工に移つて一学期が終つたところですが、ようやく学校にも慣れて、元気でやっております。夏休みにはバレー部の合宿にでま

した。バレーなど全くわからないのですが、頭数だけの顧問になつたわけです。四〇名の合宿生徒の三度の食事を生徒と一緒につくり、楽しい経験をしました。伊工には東雲会館という立派な同窓会館があつて、夏休み中各部が交替でフルにそれを合宿に利用して部活動の成果をあげています。太工での同窓会の役員会で、将来は同窓会

新設校は、本館と校舎の一部で実習棟は、桑畑の跡で所々に若芽が覗いており、移転は机・椅子を満載したトラックによるキャラバンであり、同窓生の皆様は、細々と働き汗する顔にも新校舎へ入る感激が伺えました。

又ある時は、後輩を迎える為の校舎建築現場の柵板整理を全職員生徒が長蛇の列になつて作業した事もありました。

校庭は、アフリカのサバンナを思わせる草原でしたが、第十二師団の自衛隊の方々によつて数日にして体育の授業が出来るようになり、機動力のすばらしさには、職員一同驚嘆致しました。

一方、創設期の就職については、まとまらないことを思いつきましたが最後に太田工業高校を作ろうといふ話が何度もできるよう願つております。早く実現

回想を祈つております。

昭和三十七年より新任として勤務させて戴きました。

当時は金山高校での仮校舎でしたが、全員はつらつとしており、すばらしい学校だと着任して思いました。

教室は古く授業中に家主の鳩が飛来して授業が中断する珍事もありました。

甲子園へと、創設期の再現のよう飛来して授業が中断する珍事もありました。

今年は念願の甲子園へ初陣でしたが、校舎が化粧され、すべてが

実現しましたが、思い出は、名簿や会報の発刊と同窓会活動の活発化をどの様にしたら良いか、又支

部結成をお願いして、企業内や地域で親睦を深め、さらに発展して戴く事が出来たが、目的を十分に達成する事が出来ず残念でした。

未熟者でしたが教職生活の過半を無事に勤めさせて戴けました事も職員の方々や同窓生の皆様方のご厚情と心より感謝申し上げます。

私の教師としての母校であり、このすばらしい経験は終生忘れ得ぬ事でしよう。

同窓会も早や二十年を迎えた人間では成人され、いよいよこれからが実力を發揮する時期でもありますので、今後の隆盛を祈念致します筆を置かせて戴きます。

暇・現業実習の名で各企業に在校生が一定期間努力し、新設太工魂を理解していただいた訳ですが、結果は皆様方の努力が酬いられ大変好評でした。

学校造りに、職員・生徒が一丸となって目標達成に向つていた姿はすばらしかつたです。

今年は念願の甲子園へ初陣でしたが、校舎が化粧され、すべてが

実現しましたが、思い出は、名簿や会報の発刊と同窓会活動の活発化をどの様にしたら良いか、又支

部結成をお願いして、企業内や地域で親睦を深め、さらに発展して戴く事が出来たが、目的を十分に達成する事が出来ず残念でした。

未熟者でしたが教職生活の過半を無事に勤めさせて戴けました事も職員の方々や同窓生の皆様方のご厚情と心より感謝申し上げます。

私の教師としての母校であり、このすばらしい経験は終生忘れ得ぬ事でしよう。

同窓会も早や二十年を迎えた人間では成人され、いよいよこれからが実力を發揮する時期でもありますので、今後の隆盛を祈念致します筆を置かせて戴きます。

社会人になつて

十八期卒 星井信二

社会に出るにあたって、日頃ほんやりしていた私も思いを新たにせざるをえません。卒業、そして就職。卒業こそ人生への門出であり、門出には、それにふさわしい決意が必要です。そのためには、まず、高校の三年間の自分を深く反省しなければなりません。幼い頃、「ありとこおろぎ」の物語を聞かされたことがありました。それは、夏にこおろぎが楽しく遊んでいるときに、あるいは、せつせと冬の食糧をたくわえ、あるいは寒い冬が来てもゆうゆうと生活ができるのですが、こおろぎは、お腹をへらしていたたまれずに、せせら笑っていたあたりたちに助けを求めるという話でした。こんな幼い頃に聞いた物語が今の自分にあってはまるような気がします。

社会人になつて

大隅樹脂工業株

十八期卒 新島正夫

冬の食糧をたくわえ、あるいは寒い
冬が来てもゆうゆうと生活ができる
のですが、こおろぎは、お腹を
へらして いたたまれずに、せせら
笑つてい たありたちに助けを求める
という話でした。こんな幼い頃
に聞いた物語が今の自分にあては

的配慮をしてくれる地元の企業ということができました。そこで、業界でトップの実績がある大隅グループを、選びました。

太田工業を卒業して、社会人となり一年半が過ぎました。入社して初めて職場の中に入つていった時は、不安な気持ちでいっぱいだったの覚えている。しかし、今では先輩達の温かい雰囲気の中で気持ちも、やわらいできました。

たちには、私のような後悔だけはしてほしくないと 思います。しかし後悔し、それを反省し、直していくく、この繰返しが人生だと私は思います。そういう意味で、私は今までのことを反省し、ありのようにおろぎの誘惑に負けないほどの強い意志をもち、これから的人生を生きるつもりです。同窓生のみなさまも、おろぎの誘惑に負けないよう頑張って下さい。

ション産業と深い関係がありま
す。日本のワッシュジョンが、本場
パリの発表会でも注目される今、
服飾資材も大きく世界に飛び立ち
リードする時代がやつてきたと、
思います。

思い出

十九期 MA 茂木英之

母校を離れて早くも七ヶ月がたとうとしています。楽しかった思い出はたくさんあります、その中で一番楽しかったのが、部活動

のことです。私はあまりスポーツは得意ではありません。ですから在学中はギター部に入つて活動していました。ギター部は、私が入学した時は、まだ部ではありませんでした。そこで部になるために先輩や同級生といつしょにがんばりました。しかし、いつたん、部になつたわけです。部の中では、フォークをやる人、ロックをやる人など、目ざしている音楽は違います。しかし、いつたん、二十周年記念祭や文化クラブ発表会などの行事でコンサートがやれるとなると、それらを成功させようとして夜おそくまで準備をしたり、練習をしたりしました。そんな活動の中で、知らなかつた先輩や同級生などとも友だちになれ、その人たちから、知らなかつたこと

必要だと思います。
そして自分の仕事に誇りと自信
が、もてるようになりたいもので
す。

分からぬことなど、いろいろとおしえてもらひ、自分にとつてプラスになつたことは確かです。そこで、私は4~5人でグループを組みドンチャカやつていまし。一曲を一人一人が、ちがう楽器を演奏する、かんたんなようでもとてもむずかしいのです。ですから、うまくできるとみんなでよろこび、音楽つていいなあと感じました。

ところで、コンサートというのは当然、人の前で、歌を聞かせるということです。初めて出た時はみんなあがつてしまつて、何がなんだかわからなかつたことをおぼえています。

このように、仲間といつしょにワイワイ、ガヤガヤやつたこと、また、なにか一つのこと熱中できたことは、本当によかつたと思つています。社会に出た今、またこれからも、なにかに熱中できる人間でいたいと思います。

垂川地区OB会の紹介

太田市台之郷一一四三
一期卒 大関貞夫

編集委員会より垂川地区OB会の紹介をして欲しいと云う要請を受けましたが、どのように紹介を

してよいか非常に困りました。何故かと云うとOB会とは名前ばかりで正式に発足しているわけでもなく、ただアルコールを飲んでさわぐためのOBの集まりですから、アルコールを飲む日時を決める話し合いは簡単に話がまとまります。

この集まりのメンバーの人達の顔ぶれは多彩で、洋品店・雜貨店・大工・豆腐店・鉄工業・家電販売店・サラリーマン三名です。OB会の人間関係の特徴はお互いに相手の立場を理解し、先輩と後輩、定時制と全日制の枠を取り払つて自分の利益になることは多いに利用し会える間柄です。又この会の目的はOB会に入つて来て同窓会報に接する人が殆んどでしたので、アルコールを媒介として、メンバーカーの人達が一人でも多くのOBに会報等が届くよう努力することになりました。お蔭様にて選手一同、心置きなくプレーが出来ましたことを恵心よりお礼申し上げます。さて、県大会を勝ち抜き池田高校と対戦するまで色々のことがありました。特に県大会で優勝した時は正直に申して信じられませんでした。しかし、次の瞬間、選手達は小躍りしてグランドに飛び出し、手を取り合い、肩をたたき合い、次々に胸上げをし、互いの健闘を称え合つていました。閉会式、涙をこぼす者はいませんでした。が、満面の笑み、美しい表情をしていました。三年間、いや、それ以上の年月、風雨にかかわりなく練習に明け暮れてきたこと

へ支部結成の報告ができるよう努力をしていきたいと思いますの成のため御協力下さい。

なお、OB会加入の連絡は大閑迄お願いします。

甲子園大会に

出場して

野球部長 小渕輝明

甲子園大会の出場に際して同窓会の皆様には一方ならずお世話様になりました。お蔭様にて選手一人の人は達が一人でも多くのOBに連絡員扱いとしておりますがなかなか思うように進展しません。本部には10名になりましたら正式に発足します、などと法螺を云つてしまいましましたが、メンバーを紹介したところ皆様方非常に多忙な方々ですので、目標をなかなか達成することができません。しかし何か年内には正式に発足をし本部

が報われたのです。優勝して四日目(八月三日)に大阪入り。途中、国学院高校の野球部員が東京駅の新幹線ホームまで激励に駆けつけてくれました。選手達には思いもよらぬことで感激していました。スポーツを通じての心温まる友情の一こまでした。新大阪駅では阪神の群馬県人会の副会長さんはじめ十余名の方々に迎えて戴き、改めて驚きました。西宮市の宿舎滞在四日目(八月六日)に大阪フェスティバル・ホールで組み合わせ抽選会がありました。その前夜、選出達と三連覇をねらう池田高校と試合ができればと冗談ともつかぬ話をしていました。いよいよ予備抽選、開始。ホールに張りつめた空気が流れる。東プロックからくじ引き始める。石川主将は「三番」だった。西プロックで「三番」を引いたのが池田高の江上主将。まさか本抽選では池田高と同じ番号だつた。西プロックで「三番」を引いたのが池田高の江上主将。があるのはという予感もした。相手校が決まるたびにホールがドヨメく。池田高江上君のくじの番号と石川君のものは同じではないか。如何なる巡り合わせか、予感が的中。池田と対戦。太工の選手達はホールが割れんばかりの「ウオ

「」という歓声とも何とも言えぬ叫び声を上げたのでした。それからといふものは試合当日までマスコミの取材攻勢が一段と激しくなり食事すら落着いてとれぬ始末でした。思い返せば甲子園での試合はグランド外で決まるようなものですが、大阪の暑さ、マスコミ攻勢、試合までの滞在の長さ等々にまず勝つことです。それほど周囲の状況は厳しいものでした。太工チームは初出場ということで慣れぬところが多々ありました。池田高校を相手にしてよく頑張ったと思いません。甲子園大会が終って早や三ヶ月、うだる暑さから秋風が身にしむ頃となり選手達は殆ど全員、進路先も決まり自己を取り戻し高校生活を楽しんでいます。これから十年、二十年と経るに従つて今年の夏のことが思い出されることでしょう。そのことがまた尽きることのない滋養となって人間としてより大きく成長してくれるものと確信しています。これも皆様の心からなる声援の賜と感謝しています。

それでは今後とも太工野球部発展のためご鞭撻のほどよろしくお願ひ申し上げます。

本校創立二十二年目にして、初学年や地元の反響は予想以上で出場準備に大わらわ。連日学校へは多くの関係者が集まり、夜遅くまで会議が開かれていた。

八月三日、選手出発の日太田駅南口にて盛大な壮行会のもと、八時三十分新大阪着。ホームを降りると群馬県人会代表の人達の歓迎や激励を受ける。この日の大阪はうだるような暑さであったが、ここ大阪では連日このようないい猛暑が続いているとの事であつた。

西東京代表の創価高校も同車した。十四時四十六分新大阪着。ホームを降りると群馬県人会代表の人達の歓迎や激励を受ける。この日の大阪はうだるような暑さであったが、ここ大阪では連日このようないい猛暑が続いているとの事であつた。

四時頃西宮市の宿舎三福旅館につく。夕食までの間、選手達には自由時間が与えられ、六時三十分夕食。九時監督、コーチ、選手のミーティング。十時選手就寝。あわただしい一日が終る。

八月四日、六時起床。全員で甲子園球場まで散歩。七時朝食。午前中選手達は用具の整備、午後尼崎記念球場で二時間半の初練習をして夕方、宿舎へ戻ってくる。

宿舎の風呂が小さく、また洗濯機が一台しかないと、今日より近くの銭湯やコインランドリー利用の許可がおりた。

八月五日六時起床。トレーニング。念願の甲子園球場での初練習、各新聞社のカメラマンがしきりにシャッターをきつていて。練習時間は二十分と少なかつたが



〔太田駅での壮行会〕

甲子園同行記

工業化学科 伊藤辰夫

本校創立二十二年目にして、初学年や地元の反響は予想以上で出場準備に大わらわ。連日学校へは多くの関係者が集まり、夜遅くまで会議が開かれていた。

八月三日、選手出発の日太田駅南口にて盛大な壮行会のもと、八時三十分新大阪着。ホームを降りると群馬県人会代表の人達の歓迎や激励を受ける。この日の大阪はうだるような暑さであったが、ここ大阪では連日このようないい猛暑が続いているとの事であつた。

西東京代表の創価高校も同車した。十四時四十六分新大阪着。ホームを降りると群馬県人会代表の人達の歓迎や激励を受ける。この日の大阪はうだるような暑さであったが、ここ大阪では連日このようないい猛暑が続いているとの事であつた。

四時頃西宮市の宿舎三福旅館につく。夕食までの間、選手達には自由時間が与えられ、六時三十分夕食。九時監督、コーチ、選手のミーティング。十時選手就寝。あわただしい一日が終る。

八月四日、六時起床。全員で甲子園球場まで散歩。七時朝食。午前中選手達は用具の整備、午後尼崎記念球場で二時間半の初練習をして夕方、宿舎へ戻ってくる。

宿舎の風呂が小さく、また洗濯機が一台しかないと、今日より近くの銭湯やコインランドリー利用の許可がおりた。

八月五日六時起床。トレーニング。念願の甲子園球場での初練習、各新聞社のカメラマンがしきりにシャッターをきつていて。練習時間は二十分と少なかつたが



〔甲子園球場初練習〕

十時すぎ抽選会場から宿舎に八